

Dr. Marv Wilson, Profetas, Sesión 23, Palabras finales sobre Miqueas, Isaías

© 2024 Marv Wilson y Ted Hildebrandt

Este es el Dr. Marv Wilson en su enseñanza sobre los Profetas. Esta es la sesión 23, Palabras finales sobre Miqueas y enseñanza sobre el libro de Isaías.

Muy bien, estoy listo para comenzar.

Oremos para comenzar la semana. Padre, te damos gracias por este día. El comienzo de otro día, otra semana. Nos alegra que cada día hables con nosotros. Nos hablas a través del Espíritu que vive dentro de nosotros. Nos hablas a través del sabio consejo de amigos piadosos.

Nos hablas a través de las páginas de la historia de la iglesia mientras reflexionamos sobre lo que has hecho a través de los siglos a través de tu pueblo, el pueblo habitado por el espíritu. Nos hablas a través de las Escrituras. Te damos gracias porque las Escrituras están vivas.

De hecho, tiene un mensaje, no sólo para nosotros sino para cada generación. Ayúdanos a escuchar mientras hablas. Ayúdanos a tomar para nosotros aquellas cosas que nos harán cada día más el pueblo de Dios que nos has llamado a ser. Para tu ayuda en esta hora, te pido tu presencia conmigo como maestro y con cada uno de nosotros mientras aprendemos juntos. Por Cristo nuestro Señor, te lo ruego. Amén.

Bien, esta es nuestra semana para nuestro Seder de Pesaj. Sólo un último control aquí. Esto será, nuevamente, una celebración.

Cantos, liturgia, poesía, comer historia, ya que cada elemento de la mesa es un recordatorio del Éxodo, de la redención. Así que ahora deberíamos pasar un buen rato. Kristen, tú conducirás.

¿Te dijiste que son un total de seis? Son un total de siete. Ah, okey. Excelente.

Muy bien. ¿Hay alguien más aquí conduciendo? Bien, creo que encajaremos a todos. Tengo varios otros autos que estoy revisando dos veces.

Ahora, sólo un par de palabras finales sobre Micah. Y hoy quiero hablar de Isaías, que es contemporáneo de Miqueas. Si bien Isaías tiene mucho que decir sobre el Mesías, no sorprende que Miqueas también tenga material sobre el Mesías.

Sólo quería regresar y mencionar un par de cosas sobre el capítulo 5. Tú, oh Belén Efrata. Ahora, este pasaje en 5.2, que se retoma en el Evangelio de Mateo, Mateo 2.5 equipara el lugar de nacimiento de Jesús con este pasaje en particular. Entonces, ¿es este pasaje mesiánico? ¿Nos habla del Cristo? Bueno, el Mateo La comunidad cristiana hebrea ciertamente quería hacer esas conexiones con la Biblia hebrea.

Efrata es la región alrededor de Belén. Y este pasaje es una imagen no sólo de la venida del Mesías a través de esa tribu de Judá, indicada primero, como recordarán, en Génesis 49:8-10. Jacob bendice a sus hijos y dice: Judá, ese bastón de mando no se apartará de ti hasta que llegue a quien pertenece.

Judá, serás como un león o como un cachorro de león. Hablando del rey de la selva y su realeza. Es interesante cómo Mark Chagall pinta sus 12 vidrieras en la sinagoga del hospital más grande de Medio Oriente, que es el Hospital Hadassah en Jerusalén.

La ventana de Judá es de color rojo real con la imagen de una corona sostenida con dos manos. Tomando las imágenes de este capítulo 49. Entonces él sería el gobernante.

David, por supuesto, personificó esto como el ungido según el corazón de Dios, el rey guerrero. Y él vino de este pueblo de Belén, y luego vendría un David mayor. El significado más profundo de que sus orígenes son de antaño, o sus salidas literalmente son de antaño.

El significado más profundo de esto, por supuesto, es que Jesús, como sabemos por otros textos de las Escrituras, tiene una preexistencia. De hecho, él es desde la eternidad. Y el evangelio de Juan, que en el primer capítulo equipara el logos eterno con el Padre presente.

El pasaje también nos habla del hecho de que esta era mesiánica tendrá una eliminación de los males sociales y religiosos. Y notarás que en el versículo 4, este es como David, que apacienta su rebaño. En la fuerza del Señor, el Mesías es siempre el agente del Todopoderoso, y habitarán seguros, porque ahora será grande hasta los confines de la tierra.

Este es el resultado final de la era mesiánica. Y la salida de los males del mundo y el surgimiento de lo que se había hablado en el capítulo 4. Convertir espadas en rejas de arado, lanzas en hoces. La gente vivía segura fuera de las murallas de la ciudad, bajo una vid y una higuera, donde se desarrollaba la agricultura en la comunidad.

Así no era necesario buscar protección dentro de las paredes. Entonces, Miqueas sí nos habla de una era mesiánica, que implica algunos cambios radicales en la eliminación de los males de la sociedad, cambios políticos, restauración religiosa de este mundo, anticipando lo que hablará Isaías en una tierra renovada, un cielo

nuevo, y una tierra nueva. El otro pasaje al que quería volver brevemente en el capítulo 6, hablé de la RIV, que es la palabra hebrea para acusación y caso.

La palabra para presentar un escrito contra alguien que está siendo acusado. Entonces, es una acusación. Esta demanda de pacto, por así decirlo, en el capítulo 6, es contra Israel y marca el comienzo de la tercera parte principal del libro.

Cada uno de los tres segmentos principales de Miqueas. Escuchar o escuchar. Shemá.

Y este último, comenzando en el capítulo 6. Shemá, escucha lo que dice el Señor. Levántate y defiende tu caso ante las montañas. Y de nuevo, las montañas y las colinas representan el jurado.

Quizás representen símbolos de una justicia inmutable. La sala del tribunal, parada allí en silencio, escuchando la acusación de Yahweh contra su pueblo. Ahora bien, el profeta es portavoz de otra persona.

Entonces, Yahweh está entregando Su caso aquí a través del profeta. Y Yahweh suplica a través del profeta, y mientras las montañas y las colinas se sientan en silencio, en juicio silencioso, escuchan mientras el abogado Miqueas presenta el caso. El caso del Señor se remonta al hecho de que las misericordias de Dios han sido abundantes para con Su pueblo.

Sus misericordias pasadas. El miércoles por la noche, juntos, celebraremos el milagro más grande que Dios realizó en la Biblia hebrea. Y ahí está, en el versículo 4. Todo, en cierto sentido, en la historia judía se remonta al Éxodo y al Sinaí como los pilares gemelos que constituyeron la nación, que mostraron el poder redentor de Dios y su pacto de amor, dándoles revelación.

Y así, esas dos cosas se compactaron durante un período de 50 días, que el pueblo judío celebra anualmente, durante varios miles de años. Pascua, 50 días después, Shavuot, Pentecostés, día en que nació la iglesia cristiana. Por eso, dice: Yo os saqué de la tierra de Egipto, os redimí de la esclavitud.

Y entonces, esta fue una liberación milagrosa. Pero Dios no dejó solo a Israel. Les dio estos tremendos líderes: Moisés, Aarón y Miriam.

Uno de los pocos lugares fuera del Pentateuco donde estos tres se mencionan en un grupo. Grandes líderes. Y si quiere saber lo que dice la Biblia acerca de las mujeres con capacidades de liderazgo en los tiempos bíblicos, mantenga sus ojos en Miriam, quien, en el Éxodo, es la primera mujer en ministrar ese don ministerial con las otras mujeres en el Shirat HaYam, el Canción del Mar que se canta en celebración del Éxodo.

Dios incluso anula la bendición de Israel cuando Balac quiso maldecir a Israel al pasar por Moab. Balaam bendice a Israel mientras continúan este viaje. Entonces, Dios tiene un caso contra Israel porque Él era un Dios misericordioso.

Y Él hizo estas provisiones, lo que se llama en el versículo 5, actos salvadores. Estos fueron actos de entrega. Él es un Dios de liberación.

Este es un tema clave, porque cuando llegamos a Isaías, ese es el nombre. Isaías significa que Yahweh libera. Y estos son los grandes actos de liberación.

Dios libera a Israel de sus enemigos que la habrían maldecido. Dios la libera de los tiranos en Egipto. Y así, por las misericordias pasadas de Dios, incluso Él alude a Jericó, porque recuerda tu viaje a Gilgal.

Gilgal es el primer lugar donde Israel se instaló después de cruzar el Jordán, justo al final del valle del Jordán, justo al lado de Jericó. Entonces, Dios los llevó hasta el otro lado del río Jordán. Israel tenía una concepción falsa de lo que Dios esperaba de ellos.

Y cuando la gente recurre demasiado a las ceremonias, los rituales y el ejercicio religioso superficial, y eso sospecho que es en parte lo que algunos cristianos rechazan, y en mi opinión, con razón, cuando se describe el cristianismo como una religión, la religión tiene propiamente esta idea. proviene de dos raíces latinas, volver a unir o volver a unir, y las personas se unen a través de varios tipos de rituales que se realizan. La religión es más que la realización de rituales; ya sea haciéndolo usted mismo u observando a otra persona que se los pone para que usted realice rituales. La esencia de la religión bíblica es relacional, no ritual.

Y todo esto se trata de este Dios que hizo estos grandes milagros para Israel. A través del desierto. Y si bien el ritual era, en muchos sentidos, una ceremonia, una forma de ayudar a Israel a comprender su fe, siempre apuntaba al Dios detrás del ritual.

Y un Dios que exigía que Israel viviera de cierta manera. Israel estaba demasiado obsesionado con los rituales, por eso llegan los profetas y corrigen eso. Y hemos visto esto una y otra vez en los profetas.

Así que Israel está hablando en defensa propia ante el tribunal y aumentando el crescendo aquí. Observe la progresión de las cinco preguntas, cada una más grande que la anterior. ¿Y si vengo con holocaustos? ¿Qué tal los terneros de un año? ¿Qué tal miles de carneros? Diez mil ríos de aceite son mis primogénitos por mi transgresión.

Y así, la posible respuesta de Israel es una intensificación del sistema de sacrificios. Jesús no se dio cuenta de esto y siguió el camino de: necesitamos más leyes,

necesitamos más regulaciones, necesitamos más rituales. El camino de Jesús fue muy personal.

Él dice que si estás allí en el altar ofreciendo tu regalo y piensas, ¡vaya!, tengo un problema con alguien. Y tengo que arreglar esa relación. Tengo que reconciliarme, hacer lo correcto.

Tenemos un distanciamiento. Dejas tu ofrenda en el altar, que es la manera en que Jesús dice, olvida el ritual y ve a arreglar la relación con tu hermano. Luego regresa y cuida el regalo en el altar.

Jesús siempre puso a las personas por encima de los requisitos técnicos de la ley. Él sanaría en sábado, aunque a la gente no siempre le gustaba eso. Recogía grano en sábado porque pichua hanepesh era el mandamiento más alto de la Biblia.

La preservación de la vida prevalecía sobre otras legislaciones o leyes. Jesús adoptó un enfoque personalizado. Entonces, ¿qué requiere el Señor? Micah lo resume todo.

Él te ha mostrado, oh hombre, lo que es bueno y qué exige el Señor de ti. Y así, esos tres principios cardinales de la religión hebrea, hacer mishpat , hacer lo correcto, mishpat , justicia, equidad, equidad en el trato con las personas, el hesed, el amor leal al Todopoderoso que te permite tratar con bondad y amor. con tu vecino. Finalmente, hablé al final de la última hora sobre zenyut , que es una palabra relativamente rara en la Biblia hebrea pero que es un llamado a la modestia. No hagas alarde de ello.

No seas arrogante acerca de tu fe. No seas presuntuoso. Caminad ante el Todopoderoso con espíritu humilde, con modo de andar cuidadoso y delicado.

A lo que aparece en otras partes de la Biblia a veces se le llama corazón humilde. Y así, cuando caminas ante el Rey del Universo, caminas con cautela. Caminas con mucho cuidado delante del Señor.

Entonces, así es como Micah termina las cosas. Lo importante es cómo vives. No los rituales que realizas.

Y si bien los rituales pueden ser importantes y exigidos a todo judío, siempre apuntaban más allá de ellos mismos. Cuando la religión se vuelve mecánica, como vimos en Amós 5, en lugar de personal, apuntando más allá de sí misma. No sirvió al propósito previsto por Dios.

Muy bien, con eso, hoy quiero hablar de Isaías. Tengo un bosquejo para Isaías. Lo distribuiré, ahorraré un poco de tiempo.

Esto simplemente ofrece una visión general amplia de cómo está construido el libro. Y observarás que hay tres segmentos principales en el libro. Los libros 1-39 tratan principalmente de eventos que tienen lugar en la época del Profeta.

También se está juzgando el juicio sobre los pecados de Judá y las cuatro naciones alrededor de Judá. Luego llegamos a esta fascinante sección del libro 24-27, a la que algunos eruditos se refieren como el apocalipsis de Isaías.

Donde ahora proyecta hacia el futuro. ¿Qué va a pasar con el pueblo de Dios? ¿Qué va a pasar con esta tierra? ¿Y qué pasa con la resurrección de los muertos? Parte muy importante. Porque tus amigos judíos creían en la resurrección de los muertos antes que tú.

Eso es algo que el judaísmo le dio al cristianismo: la creencia en la resurrección de los muertos. Y dos de los pasajes más fuertes de la creencia en la resurrección de los muertos surgen del apocalipsis de este Isaías. Luego hay un interludio histórico 36-39 que nos habla de la enfermedad de Isaías.

Nos habla de varias otras cosas que sucedieron entre Isaías y los gobernantes de su época. Y luego la sección final del libro es de consuelo. Principalmente a los exiliados.

La promesa de redención a través del sufrimiento. Y de ahí surge nuestro gran material de Isaías 53. Y el reino universal supremo de Dios a través de la gloria futura de Sión cuando termina el libro en los últimos siete capítulos.

Volveremos y trataremos ciertos aspectos de eso desde aquí hasta el final del curso. Lo que me gustaría hacer hoy es dar una introducción a Isaías. Quién era esta persona.

Una especie de panorama general sobre el profeta. Sus antecedentes. Y más adelante esta semana hablaremos sobre el estilo literario de Isaías.

Su libro es una obra maestra poética. Y también hablaremos del problema de la autoría de Isaías. Yeshayahu es su nombre.

Yeshayahu. No tenemos muchos estudiantes en la universidad con ese nombre. Pero tuvimos uno hace dos años.

Ahora está graduado. El hecho hebreo se lee de derecha a izquierda. Varios de ustedes han estudiado hebreo y reconocerán la raíz yesha que significa entregar, salvar, liberar.

Y el yahoo al final es una forma abreviada de Yahweh. Entonces, el nombre Isaías tiene referencia a Yahweh salva o la salvación es de Yahweh. A veces se le conoce

como el profeta evangélico porque la palabra evangélico proviene de la palabra griega euangelion , que significa buenas noticias, anuncio gozoso.

O , en una palabra, evangelio. E Isaías presenta las buenas nuevas de Dios y las articula más que cualquier otro profeta. La buena noticia de Dios, en última instancia, por supuesto, es la venida del Mesías.

Pero veremos cómo los evangelios no inventaron esta idea de buenas noticias, sino que realmente provienen directamente de Isaías. Entonces, él es el profeta evangélico o a veces se le llama el profeta mesiánico. Juan 12:41 dice que vio la gloria de Cristo.

En lo que respecta al evangelio de Juan, él dice que Isaías esperaba que el Cristo viniera. Ahora, la raíz hebrea aquí en esta palabra evangelio o buenas nuevas es b'ser . Muchas veces en un año escucharás a alguien, bueno, probablemente lo escucharás esta noche si a las 11:35 enciendes el Canal 5 de la televisión, Martin Bashir, que ahora es un cristiano paquistaní y está en Nightline, quien tomó el control cuando Ted Koppel, un Hace varios años, jubilado.

Nightline es un tipo de programa en formato de noticias. La palabra Bashir, Bashira o variaciones de ella se encuentran a menudo en el mundo árabe cristiano. Cuando nombras a un niño, estás usando la palabra buenas noticias.

El evangelio puede ser un nombre o un apellido. Les señalo que es una raíz semítica y significa anunciar, contar o traer buenas noticias o buenas nuevas. La forma típica en que esta palabra evangelio, buenas nuevas, buenas nuevas, llega a Isaías es mediante esta palabra Mivaseret .

Ahora, si sales de Jerusalén y te diriges hacia Tel Aviv, si te diriges al aeropuerto, verás en la carretera principal un cartel que dice Mivaseret , que da nombre a uno de los suburbios cerrados de Jerusalén en la actualidad. Mivaseret es una forma participial en hebreo que proviene de la misma raíz, baser. Y entonces, viendo cómo se usa, originalmente, antes de ver cómo se usa en el Nuevo Testamento, Isaías 40, versículo 9. Ya dije que el capítulo 40 era, Nachamu , Nachamu Ami.

Consolaos, consolaos, pueblo mío. ¿Consolar a quién? Bueno, los exiliados necesitaban consuelo. Estaban allí en Babilonia.

Y así, capítulo 40, verso 9 dice: Tú que traes buenas nuevas, Mivaseret , a Sión, sube a un monte alto. Tú que traes buenas nuevas a Jerusalén, oh Sión, portadora de buenas nuevas, alza tu voz. Y aquí, Dios se preocupa por su pueblo.

Está a punto de redimirlos. Y eso es liberarlos de su exilio y traerlos a casa. Y si nos fijamos en 52,7, se puede vislumbrar otra vez esto.

Por supuesto, hay un himno que escucharás en los círculos cristianos. ¡Qué hermosos son sobre los montes los pies de aquellos! Y 52.7, Isaías dice: ¡Cuán hermosos son sobre los montes los pies de los que traen buenas nuevas!

Mivaseret . Anuncian o cuentan o traen buenas noticias. Ahora, Pablo en Romanos 10 y 15 retoma esta misma expresión.

Sólo para recordarte eso. Donde Pablo está saturado del libro de Isaías en sus escritos. 10.15, Pablo dice: ¡Cuán hermosos son los pies de los que traen buenas noticias!

Y lo hace, por supuesto, en un capítulo muy cristológico. Y el hecho de que está llamando a la gente a creer las buenas nuevas de Dios en Cristo. El que resucitó de entre los muertos.

Entonces, esas palabras que se encuentran en 52:7, ¿por qué se hablaría aquí de los pies de los que traen buenas nuevas? Bueno, la imagen aquí probablemente sea la de un mensajero que regresa para darle las buenas nuevas a la gente. Que la batalla ha terminado. Que se ha conseguido la victoria.

Y el rey y el pueblo quieren recibir el Mivaseret . El anuncio de buenas noticias. Y éste viene y proclama la paz.

Y proclama salvación, que significa liberación. Y entonces, esto prefigura, en cierto sentido, cuáles serán las buenas nuevas de Dios en el Nuevo Testamento. Un anuncio gozoso sobre la obra de Dios en Cristo.

Su vida, Su sufrimiento, Su muerte, Su sepultura, Su resurrección, Su ascensión y Su segunda venida. Todo el paquete trata sobre Cristo y su obra de redención por parte del pecador. Y esas son las buenas noticias de Dios.

Lo llamamos el Evangelio. Si estás en la Grecia moderna y un obstetra abre la puerta a un futuro padre esperando esa palabra, su esposa está de parto, él diría: Tengo un euangelion para ti. Tengo algunas buenas noticias para ti.

Un anuncio alegre. Eres el orgulloso padre de un perro de buen tamaño que pesa 11 libras y 7 onzas. Y es saludable.

Bien, esas son buenas noticias. Muy bien, entonces las buenas noticias de Dios en Cristo. Y esto, como una buena noticia, podría ser entregado por un mensajero después de escuchar que se obtuvo la victoria, que se anunció la paz, y existe esa sensación de que se anuncia la paz.

Tenemos paz con Dios a través de nuestro Señor Jesucristo. Hay paz con Dios. Y luego la paz de Dios llega al creyente a través de las buenas nuevas de Dios.

Muy bien, entonces la LXX usa euangelion aquí. Buenas noticias de Dios desde Mevassarit. Algunas cosas sobre cómo el Nuevo Testamento usa a Isaías.

El Nuevo Testamento cita y alude a Isaías más de 400 veces, lo que significa que los escritores del Nuevo Testamento estaban saturados de pensamiento mesiánico o isaías . De los 66 capítulos de Isaías, se alude o se cita a 47 de esos 66 capítulos, lo que significa que todo el libro de Isaías era muy conocido en los tiempos del Antiguo Testamento. En Qumrán, donde se encontraron los Rollos del Mar Muerto, se encontraron unos 15 manuscritos diferentes de Isaías entre los Rollos del Mar Muerto.

He dicho antes, y lo diré de nuevo, que los tres textos más utilizados basados en dos fuentes principales, citas en el Nuevo Testamento y números de manuscritos encontrados en Qumrán, indican que Deuteronomio, Salmos e Isaías fueron los tres grandes. . Copiado más a menudo. Citado más a menudo.

Y a menudo insto a los cristianos que están interesados en hacerse la pregunta: ¿por dónde debería empezar a leer el Antiguo Testamento? Bueno, ciertamente al hacer la mayor cantidad de vínculos, conectar vínculos entre Testamentos, esos son probablemente tres libros muy importantes para empezar. 96 veces se cita Deuteronomio en el Nuevo Testamento. Por no hablar de los Diez Mandamientos que se repiten varias veces en el Nuevo Testamento.

De Deuteronomio 5. Por no hablar de que Jesús dijo que el mandamiento más importante del Antiguo Testamento se encuentra en Deuteronomio. Ama al Señor tu Dios con todo lo que tienes. Hay mucho material importante ahí.

Por no hablar de las tentaciones de Cristo. No sólo de pan vivirá el hombre. No tentarás al Señor tu Dios.

Cuando Jesús derrota a Satanás, esas tres tentaciones, dos de cada tres veces cita Deuteronomio en su vida personal. De ahí la importancia de ese material que los escritores del Nuevo Testamento se basan en él. En Salmos, el 20% de las citas en el Nuevo Testamento provienen de los Salmos.

Esos también fueron muy, muy importantes. Y tenga en cuenta que no podría ser admitido en el orden más alto del clero para el año 400 hasta que no hubiera aprendido de memoria los 150 Salmos. Entonces, era una cultura muy oral.

Y los Salmos se convirtieron en el himnario de la iglesia primitiva. Pablo dice a los corintios: cuando os reunís, uno de vosotros tiene un salmón , que es una palabra prestada. Como sabemos, esa palabra llega hoy al inglés.

Salmón . Entonces, la gente se reunía y compartía una didajé , una enseñanza. Compartirían un salmón .

Se levantaban y recitaban Salmos. Una de las experiencias más increíbles que he tenido con un estudiante de Gordon College se produjo hace varios años, cuando hice la declaración que les acabo de hacer sobre el aprendizaje de los Salmos. Tuve la oportunidad de montar un programa de 90 minutos en una sinagoga local.

El rabino dijo, bueno, ¿por qué no organizan un programa con los estudiantes de Gordon sobre la apreciación cristiana de la herencia hebraica? Entonces, le pregunté a dos de mis clases, a quienes invité a asistir, si iban a ser parte de este programa, ¿qué les gustaría hacer? Piénsalo. Entonces entrégame una tarjeta.

Entonces, este estudiante tenía que estudiar hebreo conmigo en ese momento. Y no estuvo hablando demasiado hebreo durante cinco o seis semanas. Y no sabía por qué.

Terminó contándome una semana antes de que finalizáramos todo sobre el programa. Él dice: He estado memorizando Salmos. No porque quiera ser parte del más alto orden del clero sino porque usted dijo que era muy importante en la vida del cristianismo primitivo. Por eso no he estado hablando demasiado en hebreo.

Entonces le dije: Juan, si has estado aprendiendo los Salmos, ¿qué tal si te paras frente a la sinagoga y los citas? Y pensé en bromear con él. Le dije, bueno, ¿por qué no se sube y recita el Salmo 119, que, como muchos de ustedes saben, tiene 176 versículos? Dice que, de hecho, aprendí eso primero porque sabía que sería lo peor y lo más difícil de aprender.

Claro, me levantaré y recitaré eso. Bueno, tenía alrededor de 15 estudiantes de Gordon a los que tenía que inscribir en el programa, así que sabía que sería una noche entera simplemente leyendo el Salmo 119. Dije, bueno, no puedes leer el Salmo completo.

Simplemente tomaría demasiado tiempo. Bueno, dice John, cuando llegemos a la sinagoga, ¿por qué no me dices qué versículos quieres que haga? Yo los haré. Dije, ¿estás seguro de que harás eso? Dijo seguro.

Ahora, en realidad aprendió, durante esas cinco o seis semanas, seis Salmos. Lo siento, 15 Salmos. No seis Salmos.

Aprendió 15 Salmos. Aprendió el Salmo 119. Entonces lo llamé y él no sabía esto, y recitó ante las sinagogas los versículos 50 al 100.

Salmo 119. Y lo hizo impecablemente. Fue absolutamente impresionante escuchar a todos nuestros amigos judíos escuchar a un estudiante de Gordon College recitar Salmos.

Sus Salmos. Y fue un verdadero desafío para todos. Ahora se sabe 15 Salmos de memoria.

No tuvo que ir al Gordon College para hacer eso. Lo hizo por su cuenta. Pero se le ocurrió la idea en Gordon College.

Creo que es una de las mejores cosas que le quitó a Gordon. Muy bien, el apóstol Pablo y otros estaban saturados de estos Salmos y se inspiraron ampliamente en ellos. Y lo interesante del Salmo 119 es que nos recuerda cómo todo en la Biblia hebrea se remonta a los primeros cinco libros de la Biblia hebrea.

Porque el Salmo 119 es una celebración de los primeros cinco libros de la Biblia y un llamado a regresar a ellos. Los estatutos, los mandamientos, las ordenanzas, las palabras, los preceptos, los estatutos. Todas estas cosas que Dios estableció en los primeros cinco libros de la Biblia, este Salmo se regocija en cómo funcionan en la vida del creyente y por qué se deben conservar.

Entonces, el Nuevo Testamento tiene mucho material de Isaías, así como de Deuteronomio y Salmos. Un poco sobre los antecedentes familiares de Isaías. Mirando a Isaías, para tener una idea más amplia de esto por un segundo.

Los reyes de Judá. Al parecer, el rey Uzías e Isaías eran primos. ¿Y cómo funcionó esto? Bueno, los reyes de Judá, comenzando con Joás, Amasías, y luego llegamos a Uzías, que data alrededor del 790 al 740.

Por eso fechamos a Isaías precisamente en el año 740 porque Isaías 6 dice, en el año que murió el rey Uzías, vi al Señor. Entonces, sabemos que la comisión de Isaías en Isaías 6 está relacionada con la muerte de Uzías. Y continuó durante el reinado de Ezequías.

Y, según la tradición, fue ejecutado bajo Manasés. Ahora bien, Isaías era hijo de Amoz. AMOZ se escribe con una letra hebrea diferente a AMOS.

Este es Amoz. Ahora bien, según la tradición judía, era hermano del rey Amasías. Por tanto, Isaías sería primo del rey Uzías.

Si Joás tuvo dos hijos, fueron Amasías y Amoz. Hay una referencia interesante en Hebreos 11.37. ¿Alude a Isaías? Algunos piensan que es posible. Déjame leertelo.

Es la fe de los jueces y de los profetas. ¿Y qué pasó con este pueblo, como Gedeón, Barac, Sansón, Jefté, David, Samuel y los profetas? Habla de cómo algunos sufrieron burlas y azotes e incluso cadenas y prisión.

Fueron apedreados. Fueron cortados en dos. Fueron muertos a espada y anduvieron vestidos con pieles de ovejas y de cabras, desamparados, afligidos, maltratados.

Esa expresión, cortada en dos. Sí. ¿Quién es qué? Dos Isaías.

¿Quién es qué? Ay, Amasías. Ah, okey. Amasías es hijo de Joás.

Recuerde que hubo un gran avivamiento bajo Joás, quien reparó el templo. Había sido un mal arreglo. Y la gente llevaba su dinero al templo y este dinero se guardaba en un gran cofre.

Luego le sigue Amasías y luego Uzías. Así es como se descompone. Entonces Joás tiene dos hijos, Amasías y Amoz.

Eso convertiría a Isaías y Uzías en primos. Ahora, volvamos al pasaje de Isaías 11:37. ¿Podría ser eso una referencia a Manasés? Según una de las primeras fuentes no bíblicas, se habla de que la muerte de Isaías ocurrió bajo el reinado de Manasés y que fue cortado en dos.

Entonces, esa es la tradición. No está fundamentado bíblicamente, pero es parte de una fuente judía temprana extrabíblica. Manasés fue el peor rey de todos. Archiidólatra de la historia judía. Según la Biblia, no hizo nada bien, excepto que se arrepintió el día antes de morir. Eso es lo único bueno que hizo.

Todo lo demás en la Biblia es un catálogo de los vicios de este rey de Judá que gobernó durante mucho tiempo, que reinó durante más de medio siglo y fue lo peor de lo peor. Isaías tuvo dos hijos. Uno tenía el nombre de Shier Joshua, que se menciona en 7,3 de Isaías.

Cada uno de sus dos hijos llevaba nombres simbólicos. Shier Joshua simplemente significa que un remanente regresará. Shub/ shuv significa retorno.

Shehar es la idea de un remanente. Entonces, un remanente regresará fue una palabra de esperanza. El otro nombre es como decir Sal de La Machia para los Medias Rojas.

Es el nombre más largo de cualquier jugador de béisbol profesional y ocupa toda la parte trasera de su uniforme. Maher-Shalal-Hash-Baz tardaría mucho en llamarlo para cenar. Macher significa rápido o apresurarse.

Salal significa el botín que proviene del botín de guerra. Hash es la idea de rápido. El BAZ final es para la presa o el botín.

Apresúrate al botín, rápido al botín. Hablaremos del trasfondo histórico en el que eso ocurre. Lo último que mencioné fueron los Rollos del Mar Muerto.

Todos ustedes, espero que alguna vez en su vida, vayan al Museo de Israel. Una de las siete secciones principales es el Santuario del Libro. En exhibición hay un rollo de unos 30 pies de largo que es una réplica de este rollo de Isaías que se encontró en Qumran, el rollo completo.

El original estuvo allí durante varios años , pero debido a las condiciones atmosféricas y queriendo preservarlo y evitar que se deteriorara, hicieron una copia facsimilar que se puede mirar, caminar y ver en toda su longitud el rollo que Destaca el museo en la actualidad. Es uno de los 15 manuscritos diferentes de Isaías que nos remontan a antes de la época de Jesús. Algunos de los textos bíblicos más antiguos que tenemos, por supuesto, provienen de los Rollos del Mar Muerto.

Muy bien, eso será todo por hoy y continuaremos aquí el miércoles.

Este es el Dr. Marv Wilson en su enseñanza sobre los Profetas. Esta es la sesión 23, Palabras finales sobre Miqueas y enseñanza sobre el libro de Isaías.